

Compte rendu du Conseil d'administration du lundi 19 novembre à Moissac

Présents :

Chantal Lumineau,, Corinne Durr, Isabelle Brault, Françoise Nugier, Frederik Le Fur, Manon Collot, Dorothée Leoni ; Monique Vives, Celine Blanc, Christophe De Bellefroid, Laurie-Anne Harasse, Yvan Bodin, Mathieu Hettema, Marion lebreton .

Pas d'absents.

Ordre du jour :

Candidatures demandes d'adhésion pour 2019 (10)

Bilan marché de Lauzerte

Bilan marché de Saint Céré + parenthèse sur Cajarc d'Argilot

Bilan boutique Moissac "Le pot à l'envers"

Bilan Boutique de Cahors "La poterie des Halles" et idées pour une autre boutique

Bilan commission projet de fin d'année

Braderie 2019???

Préparation AG 2019 : Date

Nombre de sortants du CA/ nouveaux postes à pourvoir (trésorerie et secrétariat)

Questions/ idées divers (local matériel, Idée pour Marchés, Solidarité TNSO, prêt de barnum...)

La réunion a démarré très en retard grâce aux gilets jaunes. Il était 11h quand tout le monde a pu atteindre Moissac.

Candidatures demandes d'adhésion pour 2019

8 Candidatures retenues : Agnès Voye Chapelet, Anna Raponi, Christelle Caceres, Christine Coutarel, Malika Arab, Marie Ange Moratin, Nuesa Dias, Pierre François Gallot Lavallet.

2 Candidatures rejetées : Martine Prudhomme, Dominique Olay.

Désormais nous demanderons un portrait pour visualiser les nouveaux et une image de leur stand.

Bilan marché de Lauzerte (Compte rendu de Daniel Akrich et Fred Le fur)

La fréquentation a été en baisse cette année (moins d'étrangers) mais le chiffre globale a augmenté. La moyenne en augmentation est 1027 euros. Le plus petit chiffre est 240 euros, le plus gros : 2280 euros. Le bol de la solidarité a récolté 450 euros.

Martine Le fur a assuré l'atelier enfants et des bénévoles locaux, amis de l'équipe organisatrice, ont aidé et tenu le café céramique pendant deux jours. **Ce serait bien que des potiers TNSO non participants puissent aussi venir aider.**

Le premier prix été remis à Claudine Villand, le second à José Maria Mariscal et le prix du public a également été remis à Claudine Villand.

Deux cafetières ont été achetées et pourront être prêtées pour d'autres événements.

Nouveauté 2018 : déchargement possible et gardiennage le vendredi soir.

C'est plus confort pour les organisateurs qui ont plusieurs barnums à installer.

Les subventions arrivées tardivement ont empêché tout investissement dans une démonstration cette année.

La communication : 300 affiches posées, 10000 flyers distribués et 150 panneaux de bords routes qu'il a fallu remettre après un orage qui a tout détruit. L'équipe trouvera une autre solution pour ne pas que cela se reproduise.

Il y a eu 6 passages dans la Dépêche Tarn et Garonne, du lundi au samedi, 6 passages dans Le LOT , un mailing de 300 adresses mails aux gîtes et chambres d'hôtes.

Aucune subvention de la région et pas une réponse. (sans doute à cause de la fusion de l'Occitanie).

Il faudrait faire une demande unique pour l'association pour tous les événements, c'est normalement la règle.

Les comptes sont bons, l'événement n'est pas déficitaire.

En 2019, les date du marché seront les 27 et 28 juillet. C'est en même temps que Cajarc.

Comme nous sommes de plus en plus nombreux dans l'association la règle est : deux ans de suite de participation et parfois jusqu'à 3 ans de pause.

Bilan marché de Saint Céré (compte rendu de Yvan Bodin)

C'était la vingtième édition avec 35 participants et environs 3000 visiteurs.

La moyenne est de 924 euros, le chiffre d'affaire de 32000 euros. Le plus petit chiffre est 190 euros et le plus gros 2500 euros. 22 Potiers sont en dessous de 1000 euros et 13 au dessus.

L'atelier enfant a été animé par Mathieu Hettema et cette année une nouveauté : démonstration de sculpture par Arnaud Erhart.

Le documentaire audio « Solidaritaire » (sur Gilbert Serres et le potier Syrien) avait été programmé avec 2 diffusions le jeudi (annulées car il y avait trop peu de participants), trois le vendredi (une seule diffusion avec seulement 3 participants) et une diffusion remplie le soir avec tous les potiers et qui été très appréciée.

L'équipe pense que ce documentaire est à destination des professionnels ou bien fonctionne mieux sur une manifestation avec davantage d'amateurs tel que la Biennale de Villefranche de Rouergue.

Il y a eu 800 votes pour le concours. Le premier prix de 300 euros qui consiste en un achat par la Mairie, a été attribué à Marine Feuillerat. Le premier prix du public de 200 euros a été attribué à Stéphane Jeannel, le troisième (la place gratuite) à Anne lise Hogsan.

Communication : distribution de flyers, 3 publication dans la Dépêche (le samedi avant, la veille et le jour du marché). Un mailing de visiteurs a été exploité. Les adresses sont collectées grâce au concours.

Si on faisait cocher une case aux gens nous pourrions transférer cette liste d'adresses mail à Danièle pour la newsletter de l'association.

En ce qui concerne le budget, tout n'est pas réglé mais ça va aller. Une subvention de 2017 est toujours en retard.

Semka et sans doute Maryse souhaitent quitter la commission. Semka faisait la sélection des candidatures. Benjamin l'a reprise en plus des dossiers de subventions. Mais il devra arrêter l'année d'après.

Un nouvel adhérent de TNSO est en mesure de les aider et un bénévole hors association .

Par contre c'est assez lourd pour l'équipe le temps de l'événement. Un appel lors de l'AG sera fait. Cela peut être aussi des conjoints ou conjointes qui aident le temps du marché.

Parenthèse hors Association TNSO concernant ARGILLOT : Yvan s'occupe aussi du marché de Cajarc. C'est la dernière année pour Mylène et Roland qui ont beaucoup donné, Maryse certainement arrêtera aussi.

Yvan a besoin de gens pour la comptabilité ou la sélection.

Bilan boutique Moissac "Le pot à l'envers"

Tout va bien. Cette année aucun exposant ne souhaite quitter la boutique.

La climatisation pour l'été est en panne, il faudra la changer. Il va falloir faire un nouveau bail .

Il faudra refaire la façade.

Nous ne rentrons pas dans les détails par manque de temps. Ce sera vu lors l'AG.

Bilan Boutique de Cahors "La poterie des Halles" et idée pour une autre boutique

La boutique de Cahors a fermé en septembre car elle n'était pas assez rentable.

Ce fut certainement en partie dû à la fermeture les lundi et dimanche.

L'équipe n'a pas perdu d'argent et tout a été remboursé à l'association.

Fred pense que pour créer une boutique il faut un lieu touristique car ouvert tous les jours de la semaine.

Le chiffre d'affaire fut de 36000 la première année et de 28000 (mais sans Noël) la seconde année.

Alors qu'il est de 46000 à Moissac qui est touristique.

* Mylène recherche toujours un local à Sarlat et Rocamadour pour un projet boutique.

Malika Arab (nouvelle adhérente) recherche sur Carcassonne.

On se pose la question de Mirepoix qui a une place coquette avec beaucoup de touristes et de jolies petite boutiques autour de la halle. Corinne et Christophe vont regarder.

Bilan commission projet de fin d'année

L'équipe était composée de Fred, Corinne, Mylène, Christophe, Daniel, Nadia.

Le projet de stand collectif pour le salon de Toulouse avançait. Fred avait travaillé dessus et avait fait un dossier avec un plan. Mais au dernier moment les organisateurs lui ont dit que si on était 15, non seulement on devrait payer les mètres carrés et en plus payer les frais d'inscription fois 15. Donc ça n'est pas rentable. Ils proposaient juste l'offre de 6 mètres carrés en plus. Cela était trop cher.

Mylène a travaillé sur une boutique ou un stand dans une galerie marchande mais n'a pas trouvé de choses intéressantes (Trop éloigné, trop cher, galerie trop déserte).

En ce qui concerne le projet de marché de Noël à Agen : On nous a informé qu'il y a déjà un gros marché d'artisans à cette période. C'est donc abandonné.

On se repose la question d'organiser ce marché de potiers de fin d'année à Montauban sur les nouvelles allées en travaux. Ce sera un beau lieu qui favorisera l'accès aux piétons et qui est bien situé. La ville se transforme. Céline Blanc nous signale que la rénovation du Musée Ingres qui va valoriser et dynamiser la ville. Une grosse communication est faite autour de cet événement.

Il sera fait une proposition lors de l'AG et on contactera la Mairie si les adhérents sont partants pour créer une commission.

Braderie 2019???

Si la braderie de Montbrun Bocage ne se fait pas en 2019, on peut faire une braderie avec TNSO.

Corinne qui fait partie de l'organisation nous tiendra au courant.

Hilary ne souhaite pas refaire cet événement sur Gimont.

Fred pense à Grenade sur Garonne et sa belle halle.

Préparation de L'assemblée Générale

La date doit se situer après la réunion boutique, elle a donc été fixée le **lundi 21 janvier 2019 à 10h à Moissac. Il est rappelé que normalement la présence à L'AG est obligatoire. Il faut de toute façon un nombre minimum, sinon on doit recommencer à une autre date. Nous espérons être nombreux.**

Les co présidentes et trésorières se réuniront aux alentours du 14 pour faire le point.

Les papiers d'adhésion seront demandés avant le 13 janvier par courrier .

Un premier mail va être envoyé puis un mail de relance avec la convocation et le mot des présidentes, courant décembre.

Françoise Nugier est sortante du CA elle se représentera. Nous voterons tous à L'AG.

Françoise a commencé à tuiler Céline Blanc pour la comptabilité qu'elle reprendra en 2019.

Marion Lebreton a commencé à tuiler Christophe de Bellefroid pour le secrétariat en 2019.

Nous les remercions de leur investissement à peine entrés dans l'association.

Les adhérents doivent envoyer les modifications en ce qui concerne la plaquette à Céline Cavallin, au plus vite.

Questions divers :

* Le compagnon de Céline a eu une idée dont il nous a fait part lors d'un marché et qui plaît beaucoup à tout le CA. Sur les marchés de potiers, un médiateur qui pourrait être un potier non exposant, ferait une sorte de visite guidée pédagogique sur plusieurs stands pour évoquer directement avec les potiers et en quelques minutes, les différentes techniques de façonnage, cuisson et décors.

Les organisateurs de marché en parleront à leur commission.

* Un chéquier pourrait être donné à chaque commission de marché pour faciliter le travail.

Un compte ce n'est pas possible : on en a déjà trop.

Si cela se fait pour le chèque il faudra que les commissions soient très rigoureuses et fasse une pré-compta. Françoise va concevoir une fiche avec les codes comptables. Céline Blanc n'aura plus qu'à Saisir. Une personne par commission sera responsable.

* Fred pense que serait bien d'avoir un local pour stocker le matériel (plots, panneaux pédagogiques, papiers de trésorerie, barnum, cafetières) Pour l'instant tout est éparpillé chez différents potiers et c'est dur à gérer. Il a regardé sur le bon coin et repéré deux garages à Moissac un de 15 mètres carrés à 55 euros et un de 35 mètres carrés à 64 euros. C'est peut-être un peu cher pour l'association. On se pose la question.

A l'Ag nous ferons un appel aux adhérents pour voir si l'un d'entre nous n'a pas un garage ou local à prêter à titre gracieux à l'association.

* Solidarité TNSO : nous ne sommes pas très riche : 2005 euros.

Hilary , Frédérique Pageard, Sohani Crockett, Gilly Willington, établissent une liste de critères d'éligibilité pour les gens qui ont des problèmes. Sans cela nous n'arrivons pas à aider grand monde car les gens dans le besoin refusent l'aide et se pensent justement inéligibles.

Il faudrait que quelqu'un se joigne à Hilary pour ce travail : elle est assez seule à la solidarité.

* Monique demande si on peut lui prêter un barnum pour Albi. Il avait beaucoup plu à la dernière édition. Le CA n'est pas contre surtout que la plupart des participants sont des adhérents de TNSO, ce serait donc logique.

Fin de la réunion à 17h30